



Acta de la Décimo Quinta Sesión Ordinaria del Segundo Concejo de la Alcaldía de Xochimilco para el periodo 2021-2024.

Décimo Quinta Sesión Ordinaria

Conversatorio Chinampa

lunes 30 de enero de 2023

PRESIDENTE DEL CONCEJO JOSÉ CARLOS ACOSTA RUÍZ: Buenas tardes a las y los Concejales presentes, así como a la ciudadanía que nos sigue a través de las redes sociales, la audiencia es pública y es transmitida en vivo en los medios de comunicación oficiales de la Alcaldía.

Con Fundamento en el Artículo 122, Apartado A, fracción VI, inciso a) de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos; así como el artículo 53, Apartado A, Numeral 1; Apartado C, Numeral 1 y Numeral 3 fracción VIII de la Constitución Política de la Ciudad de México; los Artículos 16, 81, 84, 86, 87, fracción I, 88 y 93 de la Ley Orgánica de Alcaldías de la Ciudad de México; y los artículos 4, 24, 25, 31, 43, 46, y 48 del Reglamento Interno del Concejo de la Alcaldía de Xochimilco.

Sean ustedes Bienvenidos a esta DÉCIMO QUINTA Sesión Ordinaria del Concejo de la Alcaldía de Xochimilco.

Siendo las 5 de la tarde con 10 minutos, del día 30 de enero de 2023, damos inicio a la Décimo Quinta Sesión Ordinaria del Concejo de la Alcaldía de Xochimilco, comenzando con el pase de lista de asistencia de las y los Concejales.

CONCEJAL MARÍA DE LOS ÁNGELES PELAGIO FLORES, PRESENTE.

CONCEJAL JORGE NÚÑEZ BECERRIL, PRESENTE.

CONCEJAL ATENAS GALLARDO GALICIA, PRESENTE.

CONCEJAL HEROS JESÚS RODRÍGUEZ SÁNCHEZ, por causa de fuerza mayor no asiste.

Vertical column of handwritten signatures in blue ink on the right margin.





CONCEJAL ANGÉLICA MAURIES OLVERA, PRESENTE.

CONCEJAL AURELIO DE GYVES MONTES, PRESENTE.

CONCEJAL SARA FERNANDA SORIANO HERNÁNDEZ, por cuestiones de salud, también nos informa no puede acudir.

CONCEJAL OMAR ALEJANDRO HERNÁNDEZ CARMONA, PRESENTE.

CONCEJAL JANY ROBLES ORTÍZ, PRESENTE.

CONCEJALA KARINA MONTSERRAT AYALA DÍAZ, PRESENTE.

Se encuentran presentes 8 concejales. Existe quórum legal.

Se abre la Sesión.

Instruyo al Secretario Técnico continuar con el desahogo del orden del día.

SECRETARIO TÉCNICO HECTOR MANUEL GONZÁLEZ DÍAZ: El siguiente punto en el orden del día es el número 2 relativo a la **Lectura, discusión y en su caso aprobación del Acta de la DÉCIMO CUARTA SESIÓN ORDINARIA del Concejo de la Alcaldía, presidente.**

PRESIDENTE DEL CONCEJO JOSÉ CARLOS ACOSTA RUÍZ: Toda vez que el documento referido fue distribuido con antelación, solicito al Secretario Técnico preguntar si es de aprobarse la dispensa de la lectura.

SECRETARIO TÉCNICO HÉCTOR MANUEL GONZÁLEZ DÍAZ: Se somete a consideración del pleno la dispensa de la lectura del Acta de la **DÉCIMO CUARTA SESIÓN ORDINARIA del Concejo de la Alcaldía.**

➤ **LOS QUE ESTÉN A FAVOR, SÍRVANSE LEVANTAR LA MANO**

Gracias, se aprueba por unanimidad de los Concejales presentes, presidente.

PRESIDENTE DEL CONCEJO JOSÉ CARLOS ACOSTA RUÍZ: Gracias, solicito al Secretario Técnico realizar la votación para la Aprobación del Acta de la **DÉCIMO CUARTA SESIÓN ORDINARIA del Concejo de la Alcaldía.**

[Handwritten signatures in blue ink, including names like Aurelio de Gyves Montes, Omar Alejandro Hernández Carmona, and Karina Montserrat Ayala Díaz.]





SECRETARIO TÉCNICO HÉCTOR MANUEL GONZÁLEZ DÍAZ: Se somete a votación del pleno la Aprobación del Acta de la DÉCIMO CUARTA SESIÓN ORDINARIA del Concejo.

➤ LOS QUE ESTÉN A FAVOR, SÍRVANSE LEVANTAR LA MANO

Gracias, se aprueba por unanimidad.

PRESIDENTE DEL CONCEJO JOSÉ CARLOS ACOSTA RUÍZ: Solicito al Secretario Técnico continuar con el siguiente punto en el orden del día.

SECRETARIO TÉCNICO HECTOR MANUEL GONZÁLEZ DÍAZ: Como siguiente punto, daré lectura al orden del día, misma que ha sido distribuida a todos ustedes con antelación.

- I. LISTA DE ASISTENCIA Y EN SU CASO DECLARACIÓN DEL QUÓRUM LEGAL;
- II. LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR;
- III. APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA;
- IV. INFORME SOBRE LAS ACCIONES QUE HA LLEVADO A CABO LA ALCALDÍA CON RESPECTO A LA REGULACIÓN EN EVENTOS PÚBLICOS EN ÁREAS NATURALES.
- V. INFORME SOBRE LAS INAUGURACIONES DEL GOBIERNO DE LA ALCALDÍA CON RESPECTO A LAS OBRAS REALIZADAS EN ESCUELAS Y DEMÁS EDIFICIOS PÚBLICOS.
- VI. ASUNTOS GENERALES

Cumplida su instrucción Presidente.

PRESIDENTE DEL CONCEJO JOSÉ CARLOS ACOSTA RUÍZ: Pongo a su consideración de las y los Concejales el orden del día expuesto.

De no existir comentario alguno le solicito al secretario técnico someter a votación el contenido de la misma.

[Handwritten signatures and initials in blue ink, including 'D', 'H', 'M', 'F', 'P', 'G', 'A', 'R']





SECRETARIO TÉCNICO HECTOR MANUEL GONZÁLEZ DÍAZ: Por instrucción de la presidencia someto a votación el contenido del orden de día antes señalado:

➤ LOS QUE ESTÉN A FAVOR, SÍRVANSE LEVANTAR LA MANO

Gracias, se aprueba por unanimidad de los Concejales presentes, señor Presidente.

PRESIDENTE DEL CONCEJO JOSÉ CARLOS ACOSTA RUÍZ: Solicito al Secretario Técnico continúe con el siguiente punto en el orden del día.

SECRETARIO TÉCNICO HÉCTOR MANUEL GONZÁLEZ DÍAZ: El siguiente punto en el orden del día es el número cuatro relativo al **INFORME SOBRE LAS ACCIONES QUE HA LLEVADO A CABO LA ALCALDÍA CON RESPECTO A LA REGULACIÓN DE EVENTOS PÚBLICOS EN ÁREAS NATURALES.**

PRESIDENTE DEL CONCEJO JOSÉ CARLOS ACOSTA RUÍZ: Muchas gracias, por parte de la Alcaldía hemos invitado y pido si es de conceder el uso de la voz al Director Jurídico, el Maestro Arturo Ortega Ramos, a fin de que dé cuenta de las acciones que se han realizado en los canales turísticos, en los canales de la zona de conservación, con relación a las actividades de la actividad turística en las Áreas naturales de no existir alguna observación, preguntaría al pleno del Concejo si fuera el caso, ¿lo aprobarían? si lo manifiestan con el signo de favor, alzando la mano, muchas gracias, Licenciado Arturo Ortega, Director Jurídico, si da los pormenores de las acciones realizadas.

DIRECTOR JURÍDICO MAESTRO ARTURO ORTEGA RAMOS: Muchas gracias señor Alcalde con su anuencia y también con la del Pleno, procedo a dar el informe, como ustedes saben la zona lacustre es una zona muy importante y con fecha 27 enero de 2023 se ha emitido un acuerdo administrativo, el acuerdo administrativo para la Conservación del Área Natural Protegida de los Ejidos de Xochimilco de San Gregorio Atlapulco, en zonas de canales y chinampería en la Alcaldía de Xochimilco, esto con la finalidad de preservar precisamente la imagen y la categoría que tenemos.

Ha iniciado este acuerdo con una campaña que va a durar 3 meses, en dónde participan todas las Áreas, todos los integrantes de las Áreas de la Alcaldía, hemos iniciado desde el día sábado y también el día domingo con una actividad, que es la el recorrido tanto en canales como también en los embarcaderos, han participado aproximadamente alrededor de 150 personas, entre ellos obviamente servidores públicos, entre personal de estructura y también personal operativo hasta el día de hoy se ha notificado a los dueños tanto de embarcaciones como también a las

Handwritten signatures in blue ink on the right margin of the page.





personas que prestan servicios turísticos de la implementación de esta campaña. Durante el día sábado se recorrieron los embarcaderos de Belén, San Cristóbal y las Flores, se revisaron 13 canoas del giro de ventas de refrescos y se hicieron retiros de botellas de alcohol, ya se están hablando con los propietarios y con el Área la Dirección General de Turismo y Fomento Económico, quien se encargará de iniciar junto con nosotros los procedimientos disciplinarios, esto es por lo que hace al día sábado, se notificaron a 7 trajineras también turísticas, acerca de los estados que guardan, sus estados físicos para que se hagan las correcciones en cuanto al día domingo, también participaron alrededor de 150 personas entre personal de estructura y también personal operativo, tuvimos el apoyo de cuatro lanchas de motor, que fue con las que pudimos recorrer los canales de aquí de la demarcación, también se le notificaron a los grupos de Mariachis para que se regularice su actividad, eso es por lo que hace a las actividades más sobresalientes, esta actividad se va a llevar a cabo durante 3 meses, que ha iniciado desde el día 28 de enero. Sería todo señor Presidente.

PRESIDENTE DEL CONCEJO JOSÉ CARLOS ACOSTA RUÍZ: Bien, si hubiese algún comentario en relación a este punto, por parte de las y los Concejales, adelante por favor Concejal Aurelio de Gives.

CONCEJAL AURELIO DE GIVES MONTES: Gracias muy buenas tardes a todos, en primer lugar quisiera empezar pues felicitando a estas actividades lo cual es algo sumamente útil y yo diría que hasta urgente puesto que ha habido, han sucedido diversas situaciones desagradables en cuanto a los canales y bueno esto simplemente es trabajar en torno a evitar que sucedan estas situaciones, me gustaría aclarar que la intención de incluir este punto en el orden del día, surge por una denuncia de una joven que el sábado 21 de enero, denuncia que fue drogada en contra de su voluntad en un evento masivo en los canales de aquí de Xochimilco, entonces de esa situación surge esta inquietud por conocer en cuanto a lo que corresponde a la Alcaldía cuáles son las acciones para inhibir este tipo de eventos que bueno no, yo en mi opinión y creo que es la de varios o la de la de todos, no son eventos para este tipo de lugares, siendo que es Área natural protegida, bueno, además de que no es, no son espacios para este tipo de eventos, bueno, pues, las condiciones en las que se llevó a cabo este evento pues no fueron las más seguras para los asistentes, es el caso de la chica que denuncia que fue drogada en contra de su voluntad, además de denunciar otra serie de irregularidades en cuanto a los prestadores de servicios en trajineras, etcétera, entonces esa es la razón por la que solicitamos, incluir este punto en el orden del día y bueno en cuanto a los eventos

[Handwritten signatures in blue ink]





masivos en los canales de Xochimilco, bueno, ¿cuál cuáles son las acciones por parte de la Alcaldía?, sería todo.

PRESIDENTE DEL CONCEJO JOSÉ CARLOS ACOSTA RUÍZ: Sí, dando respuesta Concejal, efectivamente conocemos por los medios de comunicación de la persona que ha dado a conocer esta situación lamentable, sin embargo nosotros seguimos también a la espera de la denuncia, la denuncia penal, la denuncia formal ante la fiscalía y qué se puede dar una un seguimiento de investigación, toda vez que nosotros no autorizamos ningún tipo de evento en la zona lacustre y menos en condiciones como se ha relatado, el servicio en trajineras, pues estos operativos como el que tuvieron acabo este fin de semana el sábado y domingo, en la zona turística, en la zona de cuemanco tienen que ver precisamente no solo para inhibir la venta clandestina de alcohol, sino en lugares no permitidos o fuera de los giros que históricamente han comercializado este tipo de productos, cómo es el caso de la cerveza, por otra parte también tenemos que estar muy al pendiente del tema de los baños, los baños que en la zona turística, pues muchos tienen drenaje, sobre todo los que están del lado del Barrio de Xaltocan y del Barrio de San Cristóbal, así como el Barrio De Belén, comúnmente en las orillas, en las riberas de estos espacios hay drenaje, entonces funcionan bien o Nativitas, no así algunos que se encuentran en la parte intermedia, en dónde por supuesto no tienen ninguna autorización y es la parte de las verificaciones que se han iniciado, o sea es un todo de la actividad que ahí se desarrolla de los diferentes giros comerciales, del tema de las lanchas de motor, de los motores fuera de borda, de toda esta regulación ambiental que debe de estarse teniendo muy en cuenta para la práctica de la actividad turística y de este sector tan importante para la Alcaldía, vamos a continuar yo les hago la invitación a los Concejales a que si ustedes si es de su interés y de las posibilidades de tiempo, pues también puedan incorporarse en algunas de estas visitas, de estos operativos, de estas acciones que ejecuta la Dirección General de Jurídico y Gobierno a través de sus diferentes Áreas de verificación de giros mercantiles, de vía pública, pero también del Área de Turismo y la del Área de Medio Ambiente y demás áreas que son inherentes dentro de este tema de la regulación de la zona lacustre.

[Handwritten signatures in blue ink]





Gracias maestro Arturo ortega, en segundo lugar está también, solicito el uso de la voz pueda ser aprobado en el mismo sentido a la Maestra Martha Eugenia Sánchez Membrillo, Directora General de Obras y Desarrollo Urbano con relación al informe que ha solicitado el Concejo de las trabajos, las entregas de los mismos, en lo que tiene que ver con escuelas, si están ustedes a favor de conceder el uso de la voz, sírvanse levantar la mano en el sentido de aprobación, por unanimidad, muchas gracias en uso de la voz Maestra Martha Eugenia Sánchez Membrillo adelante por favor.

DIRCETORA GENERAL DE OBRAS Y DESARROLLO URBANO, MTRA MARTHA EUGENIA SANCHEZ MEMBRILLO: Gracias señor presidente, traemos una presentación, muy buenas tardes a todos, bien, hicimos esta breve descripción de los trabajos que se han estado entregando en las últimas semanas y en relación a lo que corresponde a este 2023, hemos entregado 8 obras de distinta índole, 5 han sido eh rehabilitaciones que se han hecho en inmuebles escolares, 2 en edificios públicos y bueno ahí pusimos que una en presupuesto participativo pero han sido 2 y en un momento más lo menciono, la siguiente, por favor la primera que tuvimos fue el gimnasio de pesas en el deportivo Xochimilco, ahí ya prácticamente pues una gran mayoría de ustedes nos estuvo acompañando, el número de beneficiados que tenemos aproximados, oscila en las 200 personas diarias y dentro de las acciones que se realizaron fue la rehabilitación de las canchas de fútbol rápido, las de basquetbol y voleibol se colocó firme de concreto hidráulico, igual se colocó impermeabilizante prefabricado, de igual forma se colocó cancelería con cristal templado, cortinas metálicas, el piso de hule para el espacio de pesas, se hizo una rehabilitación total de los baños, se habilitó con equipo, hay 2 zonas que se habilitaron con vapor una para hombres y otra para mujeres, se colocaron 58 luminarias led de 60 x 60, luminarias arbotantes y 12 reflectores de 100 w, gracias, la siguiente inauguración que tuvimos fue en la plazuela del Barrio De San Juan esta también fue un presupuesto participativo, el monto de la inversión fue de 86,208, dentro de las acciones que se realizaron se mejoró el nivel de piso prefabricado, en este caso el adoquín, en la zona de bolardos, mejoramiento de tapas de registro de instalación eléctrica, se construyeron bases de concreto para la colocación te reflectores led de 300 w, colocación de bolardos metálicos a base de tubo de acero en color negro y franja reflejante, así mismo se colocó pintura terracota en bases del reflector, pintura tipo tráfico para guarnición y señalización peatonal y de igual forma se colocaron de 10 luminarias con poste, bases y placa de nomenclatura, con relación a las escuelas, la primera inauguración que tuvimos bueno, la entrega de la obra fue en el jardín de niños Xochiquetzalli, ubicado aquí en el barrio de la Asunción, el monto invertido fue de \$1,500,000 y el número de beneficiados es alrededor de 508 alumnos, dentro de las acciones que se realizaron

[Handwritten signatures in blue ink]





fue la colocación de piso de concreto hidráulico para firme de patio trasero, la colocación de luminarias, se aplicó pintura en salones y fachadas, se hizo la impermeabilización de azotea, se construyeron registros para rejilla, se colocó un domo en el Área de la Dirección y en el Área de sanitarios, lavabos en los baños, la siguiente fue igual en el Barrio de la Asunción, en la secundaria diurna número 36 Cuauhtémoc, la inversión que tuvimos ahí fue de \$2,500,000 el número de beneficiados diarios es alrededor de 1640, las acciones que se realizaron fue la rehabilitación integral de ventanas cambio de protecciones exteriores e interiores, en aulas y área de personal administrativo y bueno aquí se pintaron algunos muros bueno los muros donde se rehabilitó y las protecciones, la siguiente primaria es la Fernando Celada, de igual forma se invirtió un millón y medio y también se encuentra en el barrio de la Asunción, ahí el número de beneficiados aproximado es de 800 alumnos diarios, las acciones realizadas fueron la sustitución de impermeabilizante en edificios principales, rehabilitación integral de 3 aulas prefabricadas con trabajos de sustitución en muretes, colocación de cancelería sustitución de luminarias, aplanado y pintura en muros, colocación de pintura anti graffiti en fachada principal y colocación de pintura esmalte en herrerías, la siguiente fue la primaria Profesor Real Martínez que se encuentra en el Pueblo de San Lucas Xochimanca, dónde la inversión es de un millón y medio y el número de beneficiados oscila entre los 600 alumnos diarios, las acciones que realizamos ahí fue la rehabilitación de baños y recubrimiento en pisos y muros, sustitución de luminarias en pasillos y salones, sustitución y colocación de tubería sanitaria, sustitución de instalaciones eléctricas, aplicación de pintura en exteriores y la sustitución de cancelería en baños, de igual forma en el pueblo de San Lucas Xochimanca, estuvimos entregando la obra realizada en la secundaria 180, el monto de la inversión fue de \$1,500,000 la población beneficiada de alumnos es de 117 diarios, dentro de las acciones que realizamos fue la sustitución de cableado eléctrico, sustitución de tubería eléctrica, sustitución de tomacorrientes, apagadores y colocación de cajas eléctricas, sustitución de tableros de alumbrado, esto se hizo en el edificio administrativo y los salones que se encuentran arriba de este y de igual forma en el Pueblo de San Lucas Xochimanca, entregamos la obra del SECOI San Lucas, el monto invertido fue de alrededor de \$500,000 y bueno el número de beneficiados son 30 alumnos por día, las acciones que realizamos fue la colocación de recubrimiento de lozeta en muros en área de baños, colocación de lozeta en área igual de sanitarios, colocación de piezas de inodoro infantiles, mijitorios en seco, mamparas en sanitarios, pinturas de puerta en baños, colocación de piezas de lámpara en interior de led, colocación de piezas de reflectores led para exteriores, aplicación de pintura vinílica en muros y plafones de igual forma se colocó un pequeño techito ahí afuera de los lavabos y bueno no lo tenemos aquí pero también ese mismo día que entregamos la secundaria 180, el SECOI de San Lucas se hizo

[Handwritten signatures in blue ink]





la entrega del presupuesto participativo que fue la rehabilitación de la red de agua potable en calle Montealegre, muchas gracias es cuanto señor Presidente.

PRESIDENTE DEL CONCEJO JOSÉ CARLOS ACOSTA RUÍZ: Agradezco a la Maestra Martha Eugenia Sánchez Membrillo esta información y si hubiera alguna intervención al respecto por parte de las y los concejales, Concejal Jany, adelante Concejal, si le hacen llegar el micrófono de favor.

CONCEJAL JANY ROBLES ORTÍZ: Buenas tardes Presidente, buenas tardes a todas mis compañeras y compañeros Concejales y a los Directores que hoy bueno pues nos distinguen con su presencia en esta Sesión, solamente una duda, Maestra, mencionó que el gimnasio, bueno ya se está beneficiando poco más de 200 personas, ¿ya les están dando este servicio o son personas inscritas hasta el momento?, porque, se estuvieron dando algunas notas, informes, en fin, en dónde pues ahí la gente se preguntaba por qué si ya estaba inaugurado en donde estuvimos presentes pues los Concejales, no se estaba ya dando el uso a estas instalaciones, entonces es el número de inscritos hasta ahorita o son a los que ya se les está beneficiando con este gimnasio,

PRESIDENTE DEL CONCEJO JOSÉ CARLOS ACOSTA RUÍZ: Ahí les doy la respuesta, porque ellos no se encargan de la operación solamente fue de la construcción y la habilitación, el gimnasio efectivamente no ha iniciado las labores, inicia el día primero de febrero, se retrasó, por 2 razones, una que cuando hicimos la inauguración faltaban por colocar algunas cámaras de vídeo, vigilancia y otras que son ahí parte nos dicen todos los maestros, para que también los que están haciendo pesas o algo así, pues se ven hasta en monitor, dónde no hay espejo y bueno ya están instalados, hubo que tender canaletas, cableados, entonces esa fue una de las razones por las que se retrasó un poco y la otra es porque al momento de la inauguración todavía no estaban todos los inscritos, incluso ya tenemos un horario especial en la mañana y en la tarde entre semana, para todas las personas que tiene una discapacidad, será totalmente gratuito y el cobro que se dé a causa de los servicios será el establecido en la Gaceta, ahí está en la Gaceta, entonces no hay ningún cobro diferente al que es estipula, depósito al gobierno de la Ciudad que se debe de pagar pues por los servicios del gimnasio bajo las características que se tienen, realmente es una cuota muy económica, muy accesible y que eso va ayudar mucho pues para incentivar su uso y su participación, solicito al Secretario Técnico continúe con el siguiente punto en el orden del día.

Handwritten signatures in blue ink on the right margin of the page.





SECRETARIO TÉCNICO HÉCTOR MANUEL GONZÁLEZ DÍAZ: El siguiente punto en el orden del día es el número seis relativo a **ASUNTOS GENERALES**.

PRESIDENTE DEL CONCEJO JOSÉ CARLOS ACOSTA RUÍZ: ¿Algún Concejal desea hacer uso de la palabra? Concejal Angélica Mauries, Concejal Jany, Concejal Aurelio de Gyves y Concejal Jorge, adelante Angelica Mauries, prestele el micrófono.

CONCEJAL ANGELICA MAURIES OLVERA: Buenas tardes a todos, yo nada más quiero solicitarle, por peticiones de los vecinos del Pueblo de Santa Cecilia Tepetlapa en cuestión de inseguridad, unas luminarias Licenciado, que nos están haciendo falta y también para nuestra Coordinadora Sandra Barrón, que independientemente de los trabajos que están haciendo ahorita del cambio del agua, del tubo del agua, este seguir con los rondines de los compañeros oficiales, porque bueno pues ven que no hay ya rondines y empieza otra vez la delincuencia, ahí, que creo que no está tan fuerte como en otros lugares, pero sí disminuye cuando empiezan a haber los rondines de las patrullas y lo de las luminarias sí me gustaría que tengo imágenes, para que usted las pueda checar y haber de qué manera puede usted ayudarnos y decirle a la comunidad, a todos los vecinos de las 51 unidades territoriales de esta Alcaldía, que bueno ya empezó las asambleas de diagnóstico y deliberación de Presupuesto Participativo, empezaron el 20 de enero y concluyen el 29 de febrero, invitarlos a todos a participar en este, en este presupuesto qué es 23 – 24, para que bueno Xochimilco se caracteriza por ser muy participativo y tener proyectos innovadores, ganadores dentro de este presupuesto, pues no dejarlo de lado e invitarlos a todos a participar, es cuando presidente.

PRESIDENTE DEL CONCEJO JOSÉ CARLOS ACOSTA RUÍZ: Muchas gracias Concejal Angélica Mauries, en cuanto a las solicitud de las luminarias con todo gusto si nos hace la precisión de que calles, en qué lugares, pues la cuadrilla el día de mañana estará atendiendo, que por cierto agradezco ahí a las cuadrillas de alumbrado, andan muy activas, hay buen material no ha escaseado y con la pre inversión estamos en condiciones de seguir dando una atención inmediata a los lugares donde nos ayuden a ubicar zonas oscuras, con lo que tiene que ver con el los rondines, pues estos por supuesto que con la Licenciada Sandra Barrón, vamos a pedirle refuerce, Si se han dejado de hacer, entonces que se implementen Códigos Águila para que los vecinos firme en horarios que convengan con los cuadrantes y entonces tengamos al cuadrante obligado a tener que estar en las calles determinadas con los vecinos y en horarios también específicos que permitan cubrir toda la jornada de trabajo durante el día y puedan entonces también los vecinos tener la certeza de que la vigilancia va a estar, de que el rondín existe, de que el Código Águila existe y de que el cuadrante que está al cargo de esa zona

[Handwritten signatures in blue ink on the right margin]





estará vigilante y al pendiente, y con lo que tiene que ver con las obras pues aquí está la Maestra Martha para que se lleve esa tarea, pendiente, en que agilice y sea más rápido, más eficiente el tema de las obras para que no sean ahí causa de obstáculo en algunas de las cuestiones que están planteando aquí la Concejal Angélica, más adelante en el último punto que usted toca, al finalizar ahondaremos un poco más a la invitación que ya ha hecho la Concejal Angelica Mauries, adelante por favor en uso de la palabra Concejal Jany.

CONCEJAL JANY ROBLES ORTÍZ: Muchas gracias Presidente, mire, el pasado 23 de septiembre inauguró un nuevo edificio que sería asignado a la Dirección de Protección Civil el cual lleva por nombre Avelino Méndez Rangel, incluso estuvieron pues presentes familiares del ex Delegado, asimismo en la página de esta Alcaldía con fecha 7 de octubre se encuentra un boletín que expone los siguientes puntos y cito, "para reforzar la atención la emergencia Xochimilco construye nuevo edificio para Protección Civil" nos dicen que es un espacio que cuenta con 3 niveles y una superficie de 515.43 m², con una inversión de 5,200,000 pesos, obviamente para el beneficio de los trabajadores de esta Área encargada de atender diversas emergencias, también nos dice que este inmueble cuenta con sala de situación cocineta y comedor, sanitarios, vestidores, regaderas, oficina operativo, almacén y archivo de equipo especial, asimismo que este espacio resguardará 2 pipas de 3000 y 10000 litros, un camión con brazo hidráulico, 2 patrullas y 2 camionetas de redilas de 3 y media toneladas, además albergará la JUD de Operación de Brigadas y las funciones administrativas seguirán siendo atendidas en Ignacio Aldama sin número, Arcos del sur, Alcalde es una inversión importante y honestamente pues me preocupa, nos preocupa y nos tendría que ocupar, que pues se inauguró esta obra y lo único que se encuentra ahí son literas desarmadas, apiladas, además de que no hay nadie que atienda o pueda dar informes, ojalá que usted me pueda ayudar a que los cuestionamientos que le quiero hacer bueno pues puedan ser respondidos, cuándo se iniciará?

PRESIDENTE DEL CONCEJO JOSÉ CARLOS ACOSTA RUÍZ: Pero además es un nivel, aún no hay ni tres niveles.

CONCEJAL JANY ROBLES ORTÍZ: Bueno el informe o este boletín dice que cuenta con 3 niveles, ¿Cuándo se reiniciará la construcción de esta obra? ¿cuándo está programado que se concluya esta obra? ¿Por qué el boletín nos dice que cuenta con tres niveles si apenas cuenta con un nivel, lo que usted nos acaba de comentar ahorita y cuando estará operando de manera regular dicho espacio, creo que es un edificio que vale la pena, que podría ser muy bien aprovechado, pero bueno con todas las condiciones este edificio requiere para poder, pues al

[Handwritten signatures in blue ink on the right margin]





final llevar a buen puerto las actividades de Protección Civil que sin duda es una Dirección importante para esta Alcaldía, es cuanto presidente, muchas gracias.

PRESIDENTE DEL CONCEJO JOSÉ CARLOS ACOSTA RUÍZ: Sí, yo les invitaría, ya le había hecho esta invitación con anterioridad o a raíz a razón de que nos hicieron la observación, usted misma, de la invitación para la inauguración que no se dio y que solamente acudió alguno o algunos Concejales, yo haría nuevamente la invitación a la siguiente semana a que todos los concejales pudieran conocer, que es lo que existe en esta construcción, efectivamente tiene la cisterna para poder hacer la carga de pipas, existe también el primer piso y las oficinas totalmente concluidas, tiene el equipamiento que debe de llevar en su momento para las literas aún se tienen literas, no se tiene el armado y las bodegas a las que hace usted alusión, se encuentran también en el lugar, los sanitarios totalmente concluidos y las regaderas totalmente concluidas, faltan, obviamente no es de tres pisos, y aquí desde luego pues haremos las reconvencciones pertinentes a las Áreas que publican una información del proyecto, porque es el proyecto que se tiene, lo cual no está concluido para que Obras y Comunicación Social pues sean mas cuidadosos en la información que emiten, porque esto desde luego sale de Obras, una información mal planteada, una cosa es el proyecto y Comunicación Social pues publica lo que una Área le está dando en condiciones que no son, entonces sí lo haremos pero además, yo les extiendo ahorita la invitación, si a través del Secretario Técnico pueden ustedes fijar día y hora para que podamos con todo gusto su servidor, junto con ustedes y el Director de Protección Civil conocer como están funcionando, no se ha dejado en lo absoluto de atender, tienen una parte en las antiguas instalaciones que es la parte de dictámenes, pero la parte operativa ya está aquí, en capulines, al lado de bomberos justamente, pues para que exista una mejor y mayor coordinación en el Área de emergencias con Protección Civil de la Alcaldía, dejaría yo ahí esta situación pues para que se fije día, hora, lugar del recorrido que podamos hacer y la visita a este sitio.

CONCEJAL JANY ROBLES ORTÍZ: Es que no hay nadie, por eso mi inquietud, no hay quien atienda, yo tengo un vídeo en dónde se ven las condiciones que le comento, entonces.

PRESIDENTE DEL CONCEJO JOSÉ CARLOS ACOSTA RUÍZ: Si, el responsable es Eleuterio Rosette, el responsable es Eleuterio Rosete, yo pediría que él es el que tiene que esta, es jefe de brigadas y en caso de que no estuviera él ahí, bueno pues entonces tendría responsabilidad.

[Handwritten signatures in blue ink]

[Handwritten signature in blue ink]

[Handwritten signature in blue ink]





CONCEJAL JANY ROBLES ORTÍZ: Le voy a hacer llegar el video.

PRESIDENTE DEL CONCEJO JOSÉ CARLOS ACOSTA RUÍZ: Con gusto, Concejal Aurelio de Gives en uso de la voz por favor.

CONCEJAL AURELIO DE GYVES MONTES: Gracias de igual forma Alcalde solicitarle su apoyo para comentarle a la Coordinadora de Seguridad si nos ayuda a reforzar los rondines en la zona escolar del Barrio de San Juan Moyotepec, especialmente para el jardín de niños Cuicacalli y la primaria Independencia Económica, ya que en Sesiones anteriores he solicitado el apoyo para reforzar los rondines y los vecinos me han comentado que siguen muy intermitentes, y justo me comentaron que la semana pasada encontraron a una persona que andaba tomando fotos a los niños, que incluso en las horas de entrada y de salida, sobre todo en las de entrada se acerca gente en estado inconveniente, estando ahí los niños, los padres de familia, etc, entonces solicitarle su apoyo para reforzar los rondines de seguridad en esos momentos en san Gregorio, gracias.

PRESIDENTE DEL CONCEJO JOSÉ CARLOS ACOSTA RUÍZ: Justamente si por favor nos puedes Angélica poner en la imagen una imagen del día de hoy en la que está la Coordinadora de Seguridad Ciudadana justamente en la secundaria 31 apersonándose con la Directora del turno matutino, estuvo también con la Directora de la primaria Independencia Económica de México y con la Maestra Directora del kínder, se habló con los Subdirectores, con la maestra del kínder para coordinar las salidas, la presencia de los elementos, no manifiestan haber tenido conflictos en la mañana, pero ya se coordinaron con ellos, también se ubica el Área de Bienestar, ahí está la foto, es de hoy, está el Subdirector, está también en presencia la Coordinadora de Seguridad Ciudadana con la Directora del turno matutino de la secundaria 31, que es la que está, la foto que está abajo y en el Jardín de Niños, es la que está en la parte alta y el otro es en la Primaria Independencia Económica México son los 3 y manifiestan no tener alguna situación, salvo la secundaria, pero en la primaria no, en el jardín de niños tampoco, ya bienestar estará canalizando a un indigente o una persona que tiene por ahí, está mal en sus facultades y es con la que han tenido algún contratiempo, también aquí lo tengo en foto, nada más que esto no lo voy a publicar por obvias razones y el trabajo pues que se ha estado llevando a cabo, ha sido constante y ha sido con el Programa Protoescolar, de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, pero también por parte de la Alcaldía, estamos muy, muy al pendiente, por cierto en la escuela Juan Badiano hubo un cierre de padres de familia, pero es una suerte interno, escolar, con algunas exigencias propias hacia la Secretaría de Educación Pública, dimos ahí algún acompañamiento pero completamente pues un tema de la escuela que ya por fortuna quedó resuelto y el turno matutino que vio interrumpida las clases para mediodía ya estaba regularizado el trabajo, de igual forma estamos prácticamente en todas las escuelas

[Handwritten signatures in blue ink]





cubriendo, con el Sector y la Alcaldía se está cubriendo las escuelas, en estos sitios a fin de que no tengamos ningún problema y atendiendo algunas recomendaciones, por ejemplo de Derechos Humanos en el Pueblo de Santiago Tulyehualco, en donde los padres pidieron veinte metros cuando menos, Derechos humanos así lo expresa, en el espacio que tiene que ver con la salida de la escuela Enrique Rébsamen ahora que se viene la Feria de la Alegría y el Olivo, el cual se ha llegado a un buen acuerdo entre padres de familia, autoridades educativas, la Comisión de Derechos Humanos, el Patronato de Feria de la Alcaldía, de Feria del Pueblo perdón y la Alcaldía en lo que nos corresponde, pero por fortuna, no imaginábamos que fuera a preguntar esto, pero ahí está y estamos muy, muy atentos en el tema de Seguridad en todos los niveles, de cualquier forma seguimos informando esto, Concejal Jorge Núñez.

CONCEJAL JORGE NUÑEZ BECERRIL: Gracias, buena tarde Presidente del Concejo, Compañeras y Compañeros Concejales y a todos los que asisten aquí, vecinos del Pueblo de Santiago Tulyehualco, me solicitan que de favor si pudiera apoyarlos usted, porque en la Avenida Aquiles Serdán, a la altura del RTP y la ruta 20, los microbuses en las mañanas no dejan salir a las personas que van a sus trabajos o a sus diferentes actividades, ahí solicitan si pudiera auxiliarlos con movilidad, es cuánto.

PRESIDENTE DEL CONCEJO JOSÉ CARLOS ACOSTA RUÍZ: Sí, muchas gracias en ese mismo contexto, hemos llevado algunas acciones, en dónde es verdad, la pintura, los letreros, los vecinos han externado con letreros en este lugar, nosotros hemos tenido ya reuniones con los vecinos, obviamente sus fachadas pues se ven, sus frentes, se ven entorpecidas su salida, por estos vehículos que hacen bases ilegales, dejan basura, desde la parte del Chedraui, que algún vecino hizo su rampa, ahí frente al Chedraui y en la colonia y no ha habido una buena respuesta, ¿Qué es lo que nosotros vamos a hacer? a partir del día primero, vamos a iniciar con un operativo con la Secretaría de Seguridad Ciudadana para la infracción del caso del transporte, que no esté respetando sus derroteros y que sea un acumulativo de exceso de transporte, que tardan de salir de la base y no tiene ningún sentido, solo algunos minutos para hacer base y salir con los pasajeros que se tengan y así poder hacer recircular todos los demás microbuses que ahí se encuentran, también tenemos el problema con vehículos particulares, no solamente son de transporte público, en ese sentido estaremos haciendo además de señalizar, de colocar discos y con la Secretaría de Seguridad Ciudadana, las infracciones, hacer valer el Reglamento de Tránsito en la Avenida Aquiles Serdán, efectivamente por la ruta 20, ya hablamos con el módulo de RTP, que para el caso de ellos es solamente sus ingresos cuando tienen que formarse y ha sido esto por las tardes

[Handwritten signatures in blue ink]





noches, entonces, ya también se ha logrado un acuerdo para que, de por sí ellos no dan tanto problema , pero que sea más ágil, que sea más eficiente, que no sea un acumulado a una hora pico para que todo mundo confluya en ese espacio y entonces se vuelve un caos, ya se tiene por parte del Área de movilidad y del Área de Gobierno este dispositivo a partir del día primero de febrero, que lo anuncio, creo que no es de llegar a sorprender a nadie, solamente de que los vecinos estén con esa tranquilidad y con ese orden de que vamos a estar junto con la Secretaría de Seguridad y la SEMOVI aplicando este operativo de vialidad en esta zona.

PRESIDENTE DEL CONCEJO JOSÉ CARLOS ACOSTA RUÍZ: Solicito al Secretario Técnico continuar con el siguiente punto en el orden del día.

SECRETARIO TÉCNICO HÉCTOR MANUEL GONZÁLEZ DÍAZ: Le informo Presidente que se han agotado los puntos enlistados en el orden del día.

PRESIDENTE DEL CONCEJO JOSÉ CARLOS ACOSTA RUÍZ: Agotados los puntos del orden del día, perdón antes de dar la declaratoria de cierre y siguiendo la misma invitación que hace la Concejal Angelica Mauries, efectivamente es importante que los Ciudadanos puedan acercarse a esta convocatoria que ha emitido el Instituto Electoral de la Ciudad de México, en razón de las renovaciones, de los diagnósticos, de las COPACO, se ha emitido ya una convocatoria, ya hay plazos que están por cumplirse en cuánto al diagnóstico, en cuánto a la presentación de proyectos y esto es muy importante para que todos aquellos vecinos interesados en participar en esta acciones, pues se puedan ir involucrado, puedan estar al pendiente, nosotros vamos a ir reproduciendo también, esta información que ha emitido el Instituto Electoral, es convocatoria eminentemente el Instituto, nosotros la plasmaremos en la página de la Alcaldía para que a través de la Comisión de Participación Ciudadana que preside la Concejal Angelica Mauries, es en dónde nosotros como Gobierno nos allanaremos a este Concejo para que todos y cada uno de los Concejales en sus unidades territoriales, pues puedan hacer lo propio, se dé la vinculación con el Instituto y se pueda dar a conocer todo el calendario de actividades rumbo a la elección de COPACO 2023- 2026, muchas gracias Concejal por hacer, dar a conocer esta Convocatoria y agotados los puntos enlistados del orden del día se declara concluida esta Décimo Quinta Sesión Ordinaria del Concejo, siendo las 18 horas del día lunes 30 de enero de 2023.

Muchas gracias a todos por su asistencia, Muy Buenas tardes.

[Handwritten signatures in blue ink]





Hoy lunes 27 de febrero 2023, se firma al calce del Acta de la Décimo Quinta Sesión Ordinaria del Concejo de la Alcaldía de Xochimilco 2021-2024, de fecha lunes 30 de enero de 2023, por el Presidente del Concejo, las y los Concejales y el Secretario Técnico.

El Acta consta de 07 fojas útiles de conformidad a lo que establece el artículo 92 y 93 de la Ley Orgánica de Alcaldías de la Ciudad de México.

Firman los integrantes del Concejo de la alcaldía en Xochimilco



JOSE CARLOS ACOSTA RUÍZ
PRESIDENTE DEL CONCEJO DE LA ALCALDÍA DE XOCHIMILCO







CONCEJAL MARÍA DE LOS ÁNGELES
PELAGIO FLORES

CONCEJAL JORGE NÚÑEZ BECERRIL

CONCEJAL ATENAS GALLARDO GALICIA

CONCEJAL HEROS JESÚS RODRÍGUEZ
SÁNCHEZ

CONCEJAL ANGÉLICA MAURIES OLVERA

CONCEJAL AURELIO DE GYVES MONTES

CONCEJAL SARA FERNANDA SORIANO
HERNÁNDEZ

CONCEJAL OMAR ALEJANDRO HERNÁNDEZ
CARMONA

CONCEJAL JANY ROBLES ORTÍZ

CONCEJAL KARINA MONTSERRAT AYALA
DÍAZ

HÉCTOR MANUEL GONZÁLEZ DÍAZ
SECRETARIO TÉCNICO